

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7877.

Suscripcion en Córdoba: Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MARTES 12 DE DICIEMBRE DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado a l mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés

AÑO XXVII

Cortes.

SENADO.

Se abrió la sesion del 9 á las dos y tres cuartos bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana. Leída el acta de la anterior fué aprobada. En el banco azul se encontraba el señor ministro de Estado.

El señor marqués de Montesa pidió la creacion entre los empleados del Senado de una plaza de ingeniero, para ilustrar los trabajos de las comisiones cuando se ocuparen de asuntos de ferro-carriles.

El Sr. Reinoso rogó al gobierno auxiase al incendiado pueblo de Urueña (Valladolid), contestando el señor ministro de Estado que lo pondria en conocimiento de sus compañeros de gabinete.

Se entró en la órden del dia, procediéndose a la votacion definitiva de los proyectos de ley provincial y municipal; aprobándose además varios créditos extraordinarios, suplementos de créditos y el de construccion de un ferro-carril de Valladolid á Calatayud.

Sin debate fué aprobado el proyecto de ley sobre ampliacion de un crédito de 300000 pesetas para la deuda amortizable al 2 por 100 y el de adquisicion, construccion y reforma de edificios del Estado.

Sin debate fué aprobado el proyecto de ley sobre ampliacion de un crédito de 300000 pesetas para la deuda amortizable al 2 por 100 y el de adquisicion, construccion y reforma de edificios del Estado.

Se aprobó sin discusion el dictamen sobre el proyecto de ley de construccion de un ferro-carril de Salamanca á la frontera de Portugal.

Se levantó la sesion á las tres y tres cuartos, señalándose para el órden del dia del lunes los proyectos de ley, declarando leyes del reino varios decretos del ministerio de la Gobernacion y el dictamen sobre el ferro-carril de Oviedo á Pravia.

CONGRESO.

Abierta la sesion del 9 á las dos y media bajo la presidencia del señor Elduayen, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

El señor Balaguer apoyó una proposicion pidiendo que se conceda una prórroga de ocho meses á la empresa constructora del ferro carril de Mollet á Caldas de Montbuy. Fué tomada en consideracion.

El Sr. Mariscal esplanó su anunciada interpelacion acerca de las medidas tomadas por el ministerio de Fomento para cortar los progresos de la plaga de la langosta.

El señor Mariscal ha puesto de manifiesto las ruinosas consecuencias que origina dicha plaga, cuyo incremento podrá evitarse merced á los celosos é importantes trabajos del go-

bierno. Algunas frases del orador escitaron repetidas veces la hilaridad de la cámara.

Los Sres. Garrido Estrada y Sanchez Milla terciaron en el debate para alusiones, mostrándose conformes con lo solicitado por el Sr. Mariscal.

El señor ministro de Fomento hizo la historia de las gestiones hechas sobre el particular y enumeró los obstáculos que se oponian á los deseos del gobierno, el cual se propone privar de tan terrible calamidad á la agricultura y al pais, haciendo todo género de sacrificios de acuerdo con las recomendaciones de la ciencia y los consejos de la práctica.

El Sr. Martínez (D. Cándido) pidió se nivelase el pago de los haberes del clero y clases pasivas en todas las provincias.

El señor ministro de Hacienda recordó la triste situacion en que dejaron á las referidas clases los gobiernos anteriores, manifestando que el de la restauracion procura, dentro de sus actuales recursos, poner al corriente todos los pagos, especialmente los relativos al clero y clases pasivas, como lo prueba el haberse satisfecho hasta 29 pagas atrasadas en alguna provincia.

El señor marqués de Sardoal reclamó el expediente sobre abono de ciertas cantidades fuera del presupuesto, á los hijos del infante D. Francisco de Paula de Borbon. Tambien preguntó si estaba derogada la ley de indultos de 1870.

Le contestó el Sr. Ministro de Hacienda.

El general Salamanca preguntó sobre varios expedientes, y cual era la causa de que no se hubiesen sacado todavía quintas en Navarra.

Los señores ministros de la Gobernacion y Guerra le contestaron.

Se dió cuenta de un proyecto referente á la construccion de un ferro-carril de Valladolid á Calatayud pasando por Soria y Aranda.

El Sr. Sagasta presentó una exposicion de la diputacion provincial de Zamora sobre que se modifique la penalidad establecida por falta de sello de guerra en las mercancias, y rogó al señor ministro de Fomento se paguen á los peones camineros de Logroño las diez y nueve mensualidades que les adeudan.

El Sr. Moyano entregó á la mesa una exposicion en demanda de que se satisfagan sus créditos á los contratistas de obras públicas.

El Sr. Villarroya, esplanando una interpelacion, censuró algunos nombramientos de secretarios de legacion y agregados supernumerarios.

El señor ministro de Estado probó que en ninguno de sus actos habia faltado nunca á la ley.

Con motivo de algunas frases del señor Villarroya, alusivas á la consecuencia política del señor ministro de Estado, hizo este una explicacion de su conducta anterior á la restauracion, declarando que siempre habia sido fiel á la dinastia reinante.

El Sr. Villarroya recordó que el señor ministro de Estado, como representante del pais, habia dado su voto á una monarquía que no era la de D. Alfonso.

El Sr. ministro de Estado se defendió de dicha inculpacion, diciendo que cuando no era posible el triunfo de la legitimidad, otorgó su voto á la monarquía enfrente de la republica, á la «cuasi-legitimidad.»

Apenas pronunciada esta última frase, los señores conde de Xiquena y Moyano protestaron enérgicamente, proclamando no haber mas legitimidad que la de D. Alfonso XII.

Dichas protestas dieron lugar á una escena acaloradísima. El señor conde de Xiquena, con apasionada frase, dirigia duros cargos al Sr. Calderon Collantes, quien rechazando los ataques de que era objeto aconsejaba al orador moderado que tuviera calma y guardase para ocasion de mas peligro sus rasgos de entusiasmo dinástico. De ambos lados de la Cámara se vabantan crecientes rumores y exclamaciones diversas. El señor presidente, procurando calmar la agitacion del Congreso, pedia al señor conde de Xiquena que callara, interrumpiendo con fuertes campanillazos sus caurosas palabras.

El señor conde de Xiquena consumió el segundo turno en pró de la interpelacion del Sr. Villarroya, estrañando que saliesen del banco azul palabras como las pronunciadas por el señor ministro. Repitió sus acusaciones contra el mismo, insistiendo en que el señor Calderon Collantes habia votado una monarquía que no era la de Borbon, mientras él en los dias de prueba corria toda clase de peligros junto á los leales.

El señor ministro de Estado explicó el sentido y significacion de la clase cuasi-legitimidad, usada en Francia como corriente y admitida en publicaciones de nuestro pais.

El señor presidente del Consejo de ministros aconsejó al Sr. Xiquena que no tomase con frecuencia el nombre de la dinastia, sino en caso de necesidad, y que no suscitara debates inoportunos y contrarios á la conciliacion de los partidos.

«Todos pueden aquí, dijo, ser dignos defensores de la legitimidad, hasta los que en otras épocas fueron partidarios de la soberanía nacional. No es indulto, es concordia lo que hoy existe para los partidos que se encuentran dentro de la legalidad. Este no es tribunal para juzgar esas trascendentales cuestiones. Cada cual responderá ante la historia, que apreciará como deba los errores de todos.»

Los señores conde de Xiquena, ministro de Estado y presidente del Consejo rectificaron.

El Sr. Ulloa habló en pró de la interpelacion del Sr. Villarroya, contestando á varias alusiones del señor ministro de Estado, quien rebatió, á su vez, las del Sr. Ulloa.

Suspendido el debate, se dió cuenta de la remision al Senado del proyecto

sobre legislacion de obras públicas, y otro relativo á ferro carriles; del dictamen sobre pignoracion de bonos del Tesoro, de varias enmiendas á la ley de organizacion y remplazo del ejército, que pasaron á la comision respectiva; del resultado de la reunion de secciones; de las elecciones verificadas en Sagunto, Nules y Palencia, y del dictamen sobre examen y revision de cuentas.

Orden del dia para el lunes: Organizacion y remplazo del ejército, asuntos pendientes y aprovechamiento de terrenos que hoy ocupan las fortificaciones de Gijón.

Y se levantó la sesion á las ocho menos diez minutos.

Seccion oficial.

Anteayer se publicó en esta capital el siguiente «Boletín oficial extraordinario.»

Habitantes de la provincia: Tengo la gratísima satisfaccion de anunciaros, que el Guadalupe bajó rápidamente á tomar su nivel ordinario, y que las cosas vuelven á su estado normal, por lo que, este será ya el último Boletín extraordinario que os dirija, con motivo de la gran avenida que hemos presenciado en los dias cinco, seis y siete, y que llenará una notable página en los anales de vuestra historia.

Las comunicaciones telegráficas, de ferro carril y de tierra, se han franqueado ya todas, si bien su estado exige aun grandes trabajos de recomposicion, y que se estan llevando á cabo con gran celo y actividad, por parte de todos los señores Jefes, encargados de los diferentes servicios.

Ayer pasé una visita oficial y facultativa á toda la parte inundada de la capital, acompañada del Excmo. Sr. Gobernador militar, Alcalde, varios concejales, mi secretario, y de los ingenieros provinciales, y Arquitectos municipales, que reconocieron los edificios que habian sufrido desperfectos, tomándose en el acto las disposiciones que el cuerpo facultativo propuso, y que facilitarán la limpieza y desagüe de muchas casas, aun anegadas, y llenas de la arena y fango que arrastraron las corrientes, preservándolas así de la ruina que puede amenazarlas. La Iglesia de San Nicolas de la Rivera, que fué invadida á la altura de medio metro, y la de Nuestra Señora de la Fuensanta, en que el agua llegó á donde señala la de la inundacion de 21 de Febrero de 1784, un pie por bajo de la mesa del Altar Mayor, no han sufrido mas que en la parte de mobiliario que no se pudo trasladar, ó no hubo tiempo para ello, acordándose ayudar á las limpiezas de sus fangos con algunos individuos de las brigadas municipales, que se hallan dedicadas á este servicio.

Dentro de pocos dias, los barrios inundados volverán á presentar su anterior aspecto; los pobres que hayan

tenido pérdidas habrán sido indemnizados de ellas en la parte que sea posible, gracias á la caridad de sus convecinos, y á los auxilios que nos dará el Gobierno, la Diputacion y el Ayuntamiento, y esa gran desgracia que tanto nos conmovia y aterrizzaba hace tres dias, se convertirá en una gran fortuna para nuestros campos que han satisfecho la sed que han venido sufriendo hace muchos años, y que tenian secos nuestros árboles, secas nuestras sementeras, y hasta secos los ricos manantiales que no podian enviar á nuestros pilares y fuentes ese hermoso y rico alimento de los hombres.

Hoy vamos á dar gracias á Dios en la Iglesia del barrio del Campo de la Verdad, porque ninguno de sus habitantes ni de los de la ciudad han sufrido ni la mas pequeña lesion, en medio de los terribles dias de prueba porque hemos atravesado. Yo las doy tambien, de lo íntimo de mi corazón, á todas las Autoridades, las Corporaciones Provinciales y Municipales, á nuestro Prelado, y á todos, absolutamente á todos los que, pobres y ricos, funcionarios públicos y particulares, con abnegacion absoluta de sus vidas y de su salud, han contribuido á la salvacion de tantas criaturas, y han estado constantemente á mi lado de dia y de noche; y por último, las doy á mis queridos Guardias civiles, cuerpos de vigilancia, y órden público, municipal, y á los del Depósito de caballería y guaricion, que han conservado inalterable el órden en la ciudad durante el triste periodo, sin que la mas leve falta haya tenido que castigar vuestro agradecido gobernador, AGUSTIN SALIDO.

Córdoba 10 de Diciembre de 1876.

OBISPADO DE CORDOBA.

Circular.

Cubiertas las primeras y mas apremiantes necesidades de los que á consecuencia de la avenida de estos dias se vieron en la dura precision de abandonar sus viviendas, es preciso pensar en el modo de hacer mas llevadera la situacion de los pobres y desvalidos. No dudo que las dignas Autoridades provincial y municipal que tan vivo y eficaz interés han mostrado durante estos dias en favor del vecindario de esta capital, tomarán providencias oportunas y conducentes á este objeto. Pero entre tanto es deber mio llamar la atencion del Clero de esta ciudad sobre este punto, porque nada mas digno y propio del Sacerdote Católico que la práctica y ejercicio de la caridad cristiana. Por esta razon, aunque no me es desconocida la escasez de recursos del Clero en la actualidad, creo interpretar fielmente sus aspiraciones y deseos, abriendo suscripcion entre los individuos del mismo con objeto de proporcionar socorros y aminorar la suerte de los pobres y necesitados.

En su virtud, en nuestra Secretaría

268

Esta respuesta la dió Eusebio sin dubear, pues no le sabia mal darle importancia.

La vieja replicó. —No sé por qué os hago esa pregunta; basta miraros para comprender que sois un joven gran señor.

Eusebio se puso á jugar con la dama con negligencia.

La vieja prosiguió. —¿Sois rico? —Lo suficiente para ser reconocido y recompensar los favores que me concedan.

—Pero, ¿quién pone en duda que sois ser generoso como un rey? —Escrito en vuestra frente.

—Y no miente mi frente. —Una pregunta aun... —Decid.

—¿Sois discreto? —Como la tumba.

—¿Es decir, que no seréis capaz de vulgar una buena fortuna, como hacen otros jóvenes de vuestra

269

clase, á riesgo de comprometer, y á veces de perder una mujer?

—¿Antes morir! —Sois un joven precioso... —¿Qué hareis en mi favor, señora?

—Todo cuanto esté de mi parte. —¿Y será mucho? —Así lo espero.

—¿Y pronto? —Desde esta noche... A Eusebio se le figuró que se abria el paraiso.

La vieja replicó. —En cuanto de mí dependa, os juro á fé de mujer honrada, que abreviaré vuestro martirio y haré cuanto pueda para complaceros.

Transportado y embriagado de alegría y reconocimiento, tomó Eusebio las arrugadas manos de la vieja, y las estrechó entre las suyas deslizándose al mismo tiempo una docena de luses que sacó del bolsillo, y que la vieja hizo desaparecer con la mayor destreza,

272

creer, y que sin embargo se anunciaba de una manera tan positiva.

Se dejó caer en el banco mas próximo y se puso á pensar en todo lo que le habia sucedido. Las mas ligeros incidentes de aquella memorable mañana, los menores detalles de su conversacion con la anciana criada fueron examinados uno á uno.

Y aquel examen de los hechos le probó hasta la evidencia que no era una ilusion, que no habia soñado, que todo era real y efectivo.

No podia dudar de que habia sido distinguido por aquella joven modelo de gracia y hermosura; iba á ser admitido á su lado, podria declarar el fuego que le abrasaba, y disfrutar con ella de las inefables delicias de un amor correspondido.

Nos faltan palabras para expresar lo que pasaba en el agitado corazón de Eusebio, al apoderarse de su ánimo la mas profunda conviccion.

265

Era por parte de ellas un paso algo atrevido, porque nadie ignoraba que dos mujeres solas al introducirse en el laberinto se esponian á encontrar aventuras un poco bruscas. Así es, que las mujeres honradas no entraban jamás solas.

Eusebio no hacia esas reflexiones, y lleno del ardor que hemos señalado, se lanzó en pos de su ídolo.

Pero en el momento en que la joven acababa de franquear la entrada del laberinto, la vieja se paró, y volviéndose á Eusebio le hizo una rápida y espresiva señal que queria decir: —Quedaos donde estais, yo vendré á buscaros.

El joven obedeció, y esperó con la inmovilidad muda del soldado sin armas.

La vieja desapareció detrás de un seto. —Trascurrieron cinco minutos. Eusebio temblaba de impaciencia,

de Cámara, en la del Ilmo. Cabildo Catedral, y en todas las parroquias de la ciudad queda abierta la suscripción entre los individuos del Clero. La lista de suscriptores, cantidades recaudadas y su inversión se publicará en su día en el «Boletín» de la Diócesis. De nuestro Palacio Episcopal a 7 de Diciembre de 1876.—Fr. Zeferino, Obispo de Córdoba.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Los turnos en contra el empréstito de Cuba, que probablemente empezará a discutirse el lunes ó martes próximos, los tienen por el orden siguiente, los Sres. Gonzalez (D. V.), Vivanco y Balaguer.

—Hasta fines de enero no tomará asiento en la Academia el Sr. Castelar.

—Se calcula que hasta el martes 12 no terminará la discusión de la ley de reemplazos, y que á esta seguirán los proyectos sobre bonos y garantía del empréstito de Cuba.

—La primera sesión que celebre el consejo de Agricultura será presidida por el Sr. Candau.

—Es completamente gratuito cuanto se diga respecto á la cartera de Ultramar. Ni el Sr. Cánovas se opone ni deja de oponerse á que quede vacante, puesto que hasta ahora no ha habido razón para que de ello se ocupe. El señor Ayala volverá á su puesto cuando se restablezca, como es de esperar, y no hay probabilidad alguna de que su enfermedad dé ocasión á disidencia alguna, como supone la «Mañana».

—Se seguía asegurando anoche que el candidato más probable para el gobierno del Banco de España es el señor Salaverría.

—Creemos prematuro cuanto se diga respecto de la provision de una vacante que el gobierno resolverá con la urgencia con que se dice.

—Como no es cierto que el gobierno haya retirado el proyecto de ley electoral á pesar de la afirmación del «Constitucional», las apreciaciones del colega suponiendo que el gobierno tiene miedo á esa cuestión y no se atreve á abordarla, son puramente imaginarias.

—Toledo, 8.—Han calmado las lluvias, pero el Tajo sigue creciendo extraordinariamente, llegando las aguas hasta los terraplenes de la estación del ferro-carril, y continuando inundando mas de cuatro kilómetros de la línea, toda la vega, huertas, varias fábricas y molinos. No se tiene noticia de desgracias personales, pero como sigue aumentando la avenida, el gobernador ha adoptado las disposiciones convenientes para evitar todo siniestro personal.

—Castellón, 7 (11 noche).—El resultado de la votación del tercer día en el distrito de Segorbe es el siguiente: «Escrich, adicto, 2311 votos. Faltan datos de cuatro pueblos correspondientes al primer día. En los tres días de elección han obtenido el señor Escrich, 4453 votos.—T.

—Valencia, 7 (10 n.).—Grande avenida del Júcar. Avisados de antemano el alcalde de Alcira y la guardia civil para que adoptaran medidas de precaución y seguridad para los ribereños, no han tenido que hacer uso de ellas hasta ahora por no haberse desbordado las aguas, á pesar de su gran crecida.

Toledo, 9 (12 t.).—Las aguas del Tajo empezaron á decrecer á media noche y continúa el descenso. Hoy ha amanecido un día claro y despejado.

Murcia, 7 (11 noche).—El río Segura empezó á crecer notablemente ayer por la mañana, pero sin consecuencias hasta hoy á las doce, que á 11 kilómetros río abajo se rompió una especie de malecón de una de las márgenes, produciendo una inundación que ocupa gran parte de huerta por aquel lado, y que llegará también á la de Orihuela. El gobernador ha visitado con los arquitectos y guardia civil el lugar del siniestro, y están tomadas todas las medidas posibles para evitar desgracias.

Las barracas inundadas fueron desocupadas de gente y animales oportunamente.

La circunstancia de haber ocurrido la rotura de día, ha evitado muchas desgracias.

En Calasparra han ocurrido daños de consideración.

En Cieza se inundó la vega, y de uno y otro punto han dado aviso á este gobierno civil que la crecida disminuye, afortunadamente, aunque poco á poco.

No ha ocurrido desgracia alguna personal.

—La viruela en Cartagena vá en notable descenso, si bien ha causado muchas víctimas en los meses de setiembre, octubre y noviembre.

—El Sr. Posada Herrera continúa restableciéndose en su salud, y espera poder presidir la sesión pasado mañana.

—El señor duque de la Torre ha llegado esta mañana á Madrid con el tren correo de Andalucía correspondiente al día 7.

—Anteayer, según dicen de Valencia, continuó el río trayendo una pequeña avenida, que no se presentaba amenazadora en manera alguna, pues las aguas apenas cubrían una mitad del ancho cauce.

Avisados los vecinos del barrio de San Roque en la población del Grao, de la grande avenida que se esperaba por el Turia, pasaron toda la noche del martes en vela y trasladando muebles temerosos de alguna inundación; pero afortunadamente la riada no ha tenido la importancia que se había llegado á creer.

—De las «Novedades» periódico de Nueva-York, recibido ayer, tomamos los siguientes telégrafos:

Habana, 22 de noviembre, (via Cayo Hueso). Nada se sabe de los planes del general Martínez Campos relativos á sus operaciones militares, pues el gobierno guarda sobre ellos un profundo secreto, y hasta se asegura que á la prensa ha sido notificada la orden de no publicar noticia alguna sin el permiso especial del general Martínez.

Hasta hoy este general no ha fijado su cuartel general en parte alguna, sino que recorre rápidamente las ciudades de las Cinco Villas, en las cuales procede sumariamente contra los individuos sospechosos.

—El jueves último, y cuando el general Martínez iba de Sagua á las Cruces, el fuego destruyó el carro del tren en que iba su equipaje, sin que se haya podido averiguar hasta hoy la causa del incendio. El carro contenía también municiones, las cuales hicieron explosión, pero sin causar daño alguno.

Habana 23 de noviembre.—No se sabe aún el rumbo que lleva el vapor «Motezuma».

El vapor inglés procedente de San Tomás llegó aquí trayendo la noticia de la quiebra de los señores Hertz y compañía.

Dicen también de aquella isla que la parte sur de Azua en Santo Domingo es la única que se halla en armas contra el gobierno de Gonzalez. Ya se habían enviado allí tropas y es probable que pronto lograrían sofocar el movimiento incorrecto. Los negocios en Puerto Plata revivían y grandes cargamentos de tabaco habían llegado del interior del país.

De Hayti comunican que todo está tranquilo y que la cosecha del café será abundante.

—El huracán que ha soplado estos días ha sido general. De Valladolid, Santiago, Vitoria y Teruel escriben que se ha llevado las chimeneas de muchos pueblos y destajado casas en muchos puntos.

—Esta tarde se discutirá la proposición de celebrar dos sesiones de Cortes diarias, que combatirán las oposiciones y algunos diputados de la mayoría. Los votos en contra se calculan en 80.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 8.—Las exigencias de la izquierda de la Cámara de diputados dificultan la permanencia en el gobierno del antiguo gabinete, y la constitución de cualquier otro.

En la discusión del presupuesto de ingresos, ha declarado el ministro de Hacienda que no consentirá impuesto alguno sobre la renta francesa.

Washington, 8.—El Senado ha propuesto que se abra una información judicial en averiguación de los manejos electorales ocurridos en el estado de Oregon.

Méjico, 8.—Maximino Diaz batió el día 16 del pasado noviembre á las tropas del gobierno mandadas por Alatorres, entrando en Méjico el 20 de dicho mes.

El presidente Lerdo y el gobierno han huido.

Nueva York, 8.—El republicano señor Chamberlain ha tomado posesión del cargo de gobernador de la Carolina del Sur.

Variedades.

EL GUADALQUIVIR EN SEVILLA.

Como son generales los deseos por saber algunos pormenores de lo ocurrido en la capital vecina con motivo de la última inundación, vamos á extractar, siquiera sea ligeramente, lo que leamos en los periódicos sevillanos, únicos que hemos recibido ayer, en que por primera vez ha venido aquel correo despues de las pasadas circunstancias.

Dicen los del jueves: «El Porvenir»: «Ayer continuó el fuerte viento de los días anteriores, aunque lloviendo menos por la mañana.

Las aguas del Guadalquivir crecieron durante la noche, y ayer por la mañana á las nueve tenían mas de una vara sobre el muelle, junto al Puente.

Un vapor que hay allí anclado tiene su cubierta mas alta que el pavimento del Puente.

Para que las aguas invadan el barrio de Triana por la calle del Batis que corre paralela al río, faltará como un metro de altura.

La vega de Triana se vé completamente inundada por las aguas.

El ramal de la línea férrea de Madrid, desde la estación de la Plaza de Armas al muelle está cubierto por las aguas, las que cubren completamente las ruedas de los wagones.

Todos los buques, bajo la dirección de las autoridades de marina, se han situado convenientemente aumentando sus amarras, para evitar una desgracia.

Tanto en la Puerta de Triana como en la Real ha colocado el Municipio cómodos borriquetes para el tránsito público, por si una fuerte lluvia viniere á anegar aquellos sitios.

«El Español»: «En las primeras horas de la mañana de ayer salieron á pié SS. AA. RR. los Duques de Montpensier, sus hijas y demás augustos moradores del Palacio de San Telmo para ver la gran avenida del Guadalquivir.

Antes de anoche continuó creciendo el río, y ayer mañana llegaba hasta los muros en que se apoya el puente y á los del paseo que se dirige á las Delicias.

Con objeto de dar á nuestros lectores una idea de como se encuentra la vega de Triana, nos dirigimos ayer mañana al mejor punto de observación que puede escogerse, á la Giralda, desde donde se descubre el estenso territorio que se halla debajo del agua. Esta, como siempre acontece, entra por el sitio nombrado la Ribera, y se corre por las tierras llanas hasta los montes de Santa Brígida y de San Juan, que le sirven de límite, ocupando también una gran parte de la dehesa de Tablada, de modo que cuanto alcanza la vista por aquel lado, hasta los citados montes, presenta el aspecto de un mar salpicado de verdes islas.

En una de ellas queda casi convertida Triana, pues al Norte tiene el río y al Sur una gran planicie llena de agua, la que se junta con el río frente á San Juan de Aznafarache.

Dirigiendo la vista hacia el lado de Levante, se ve el prado de Santa Justa convertido en otro lago, por el reboso del tagarete y del arroyo que baja de la fuente del Arzobispo, y lo mismo se halla la parte del prado de San Sebastian que queda detrás de la piratacía.

Merece contemplarse tan bello como imponente espectáculo, y no fueron ayer en corto número las personas que subieron á la elevada torre para satisfacer ese gusto. Debemos, no obstante, hacer una advertencia á quienes se propongan imitarlos. El viento en el cuerpo de las campanas es de primera fuerza y hay que tomar precauciones para no sufrir un fracaso; pero en el del reloj lo que se siente es un verdadero huracán que parece que va á arrancarnos del suelo y á arrojarnos al espacio como á una simple arista. Hay, pues que estar con gran vigilancia para no salir en volandas por los arcos, y las señoras, á causa de las faldas, están mas espuestas á un lance trágico en aque las alturas.

Si nuestros ojos no nos engañaron, ayer poco despues de las tres de la tarde vimos en coche á S. M. la Reina doña Isabel que con dos personas de su alta servidumbre, y acompañada de carrerista y caballeros, salió á ver la gran crecida del Guadalquivir.

Algo mas tarde salieron las Sras. Sras. Infantas, que recorrieron los mismos puntos.

—Periódicos del viernes: «El Porvenir»: «Continúa en toda su fuerza. No ha cesado de llover ni un solo instante durante la noche. Las aguas que caen en la ciudad se van reconcentrando hacia los lugares donde están situados los husillos, herméticamente cerrados para impedir penetren por ellos las aguas del río hoy á mas alto nivel que las calles de la ciudad.

En la puerta de Triana ya se hacen uso de los borriquetes y dos lanchas trasportan al público de uno á otro lado.

En la Alameda, lugar á donde afluye mayor cantidad de aguas llovedizas, también hay lanchas y carros que sirven al vecindario y transeuntes.

El Guadalquivir ha crecido en esta misma noche mas de tres cuartas, faltando media vara próximamente para penetrar las aguas en el barrio de Triana por la calle del Batis.

La calle de Castilla, también del barrio de Triana, está anegada, llegando el agua hasta la puerta de la parroquia de La O.

La calle Rosas, donde hay un husillo, está también anegada.

El prado de Sta. Justa está convertido en mar, de resultas de la salida del arroyo Tagarete. Parte del prado de S. Sebastian está en iguales condiciones.

Así mismo grandes espacios de la dehesa de Tablada están bajo el agua del Guadalquivir.

A las cinco y media de la tarde hemos estado en el punto de hierro. Las aguas del Guadalquivir han subido de nivel, próximamente una vara, entrando el agua en el barrio de Triana por toda la orilla derecha del río, é inundando todas las casas de la citada calle y algunas próximas.

Por la parte izquierda, ó sea por la de la ciudad, ha invadido parte del paseo de la orilla del río, cubriendo como es consiguiente todo cuanto había en los muelles.

Por los borriquetes de la Puerta de Triana circulan numerosísimas personas que se dirigen al puente á ver el río.

Este viene imponente, arrastrando en sus turbias y turbulentas aguas, ya una noria con rueda, cajillones y demás, ya una choza, ya caballos, mulos, burros y cerdos, entre porción de paja y restos de árboles. También se han visto muchas traviesas de ferro-carril y una yunta de bueyes.

Los que conocen esta localidad podrán figurarse cual será la anchura del río, cuando los digamos que mirando desde la puerta de la Barqueta no se vé más que agua hasta el pueblo de Santiponce, distante una legua de Sevilla.

A eso de las cinco de la tarde se veía á lo lejos y entre los árboles bañados por las aguas del río, una lancha atracada al pié de la ventana de un caserío también rodeado por las aguas.

Para alcanzar el Guadalquivir á nivel de la vía férrea por el sitio de la puerta de la Barqueta faltaba ayer tarde como unas dos varas escasas.

Sabemos que las autoridades municipales como gubernativa vale por los intereses públicos, y en ella descansa la población que se entrega á sus diarias ocupaciones.

A las siete de la noche, continuó subiendo el nivel del río. En este momento cubre ya dos terceras parte

—266—
comenzaba á persuadirse que había sido chasqueado, que la desconocida había tratado de desembrazararse de él, y que entretanto que estaba hecho un bobo esperando, las dos mujeres saldrían por otra puerta dejándole con un palmo de narices.
Exasperado, humillado y sobre todo contrariado, iba Eusebio á ponerse en persecución de las fugitivas, cuando apareció la vieja.
Al parecer estaba sofocada, y corría con toda la velocidad de sus piernas. Al fin llegó al lado de Eusebio y despues de tomar aliento le dijo:
—Caballero, permitidme dos palabras...
—No dos, señora, sino mil, respondió el joven con fuego.
—Dos bastarán, pues el tiempo urge, y no quiero que mi ama eche de ver que me he separado de ella.
—Esa incomparable joven es vuestra ama?

—271—
—Sí, sí, esperad, que yo os prometo que no será en vano.
—Cuento con vos.
—Y podeis hacerlo... Me marcho, mi ama me echará de menos y me refirirá... Hasta mas ver, caballero...
—Hasta esta noche?
—Sí, hasta esta noche.
—¿A las ocho?
—En punto.
—¿Delante de San German l'Auxerrois?
—Convenido.
Y la vieja, fingiendo mucha prisa, ganó apresuradamente la entrada del laberinto y desapareció.
Sospechas de Andrés Lecoy.
Eusebio quedó solo, estupefacto y aturdido de tan inesperada buena fortuna, en la que apenas podía

—270—
—¿Conque decidis que esta noche hareis ya algo por mí?
—Os lo prometo. ¿Conoceis la iglesia de San German l'Auxerrois?
—Sí.
—Hallaos esta noche á las ocho en punto delante del ático.
—No faltaré.
—Yo iré á encontraros sin falta.
—¿Sola?
—Sola.
—¿No veré á vuestra ama?
—¿Hoy?... No hay que pensar en ello.
—¿Por qué?
—Porque es imposible.
—Entonces ¿qué esa cita?
—Habré hablado ya á la señora, ella me habrá dicho el sentimiento que espermenta por vos, y yo os diré lo que podeis esperar...
—Es algo, pero demasiado poco.
—Sois muy exigente, señor hidalgo. Contentaos hoy con eso; mañana será otra cosa.
—¿Podré esperar?

—267—
—Sí, señor. ¿Qué os parece? Eusebio puso la mano sobre el corazón.
—¿Que qué me parece, deo! Ah, señoral...
—Comprendo... ¿Os ha enamorado?...
—Me ha vuelto loco.
—Al momento lo he adivinado me he interesado por vos.
—¿Qué buena sois!...
—Mi ama os ha distinguido también.
—¿Será posible?...
—Estoy segura, aunque quisiera disimularlo.
—¿Conque lo disimula?
—Es natural. Su pudor la impide dar á entender tan pronto lo que pasa en su corazón.
—Teneis razon.
—Pero he visto que se halla puesta á amaros.
—¡Oh felicidad!
—¿Sois noble?
—Lo soy,

del arrecife de ca...
el Puente á la to...
de operarios de l...
bajan para corre...
dido entre los ec...
entrada del Bar...
el río, para q...
puedan penetra...
aquel sitio.
Nos dicen que...
asomaba al muelle...
cayó al agua, de...
Se le prestaron...
en la Casa Carid...
El «Español»...
«El río contin...
de, y al oscurec...
el arrecife del m...
muelle. Esto...
quien conozca e...
estaba Sevilla...
inundación pro...
que no se tiene...
mas que una ve...
citamos el otro...
de menos los an...
comprende su g...
sar de su feo as...
¿Qué obstácul...
invasión del agu...
crecer siquiera...
el nivel que ten...
nes? Creemos q...
amente habría...
cuencias.
No queda, p...
implorar la D...
niendo por in...
Maria, para en...
cance de su Sa...
lla, la ciudad M...
drada devoción...
Señora, no pa...
de verse inv...
sas aguas del...
Es la una y...
da y volvemos...
mas espuestos...
entrada de las...
satisfacción he...
hechos y que...
para impedir...
tropas del cu...
El tiempo h...
que el viento h...
cielo despejado...
La ciudad...
puestas en lo...
por el vecinda...
La Provide...
querida Sevilla...
parecido. Ben...
mos á las aut...
tos han contr...
gran catastr...
tarde nos ha...
—Suscri...
laudable dese...
facilitar al p...
tribuir al soc...
deade hoy qu...
á favor de las...
poral, además...
tamiento, en...
rídico, calle...
y cho, y en...
San Fernand...
—Al río...
dalquivir ca...
parte del m...
por todas p...
mas estragos...
dia entre la...
Los vecin...
Verdad y lo...
el mismo ob...
limpiar las...
do estas en...
—El vig...
do—tiene...
algunos ver...
pobres ciegos...
—Mañana...
tará mañana...
dos de plum...
—Asiem...
su viaje e...
civil de la...
de los traba...
tal, ha ido...
consuelos á...
cinos.
—Causa...
rio la ruido...
D. Ricardo...
de Shavit...
for decano...
gados para...
oñico.
—Lima...
mames la...
res hacia...
lme. Pre...
do una s...
socorro de

del arrefice de carruaje que va desde el Puente a la torre del Oro. Porción de operarios de la municipalidad trabajan para cerrar el espacio comprendido entre los edificios situados a la izquierda del Baratillo y que dan frente al río, para evitar que sus aguas puedan penetrar en la ciudad por aquel sitio.

Nos dicen que una mujer que se asomaba al muelle sufrió un mareo y cayó al agua, de donde fué estraida. Se le prestaron los primeros socorros en la Casa Caridad.

El «Español.»

«El río continuó subiendo ayer tarde, y al oscurecer había invadido ya el arrefice del paseo mas próximo al muelle. Esto hará comprender á quien conozca esos sitios que anoche estaba Sevilla amenazada de una inundación proveniente del río, cosa que no se tiene noticia haya ocurrido mas que una vez y por la causa que citamos el otro día. Ahora se echan de menos los antiguos malecones y se comprende su grande utilidad, á pesar de su feo aspecto.

«Qué obstáculo podría contener la invasión del agua si el río llegase á crecer siquiera una vara mas sobre el nivel que tenía ayer á las oraciones? Creemos que ninguno, y forzosamente habría que sufrir las consecuencias.

No queda, pues, mas recurso que implorar la Divina Misericordia, poniendo por intercesora á la Virgen Maria, para en este solemne día al cance de su Santísimo Hijo que Sevilla, la ciudad Mariana que tan acendrada devoción profesa á la Divina Señora, no pase por el amargo trance de verse invadida por las impetuosas aguas del Guadalquivir.

Es la una y media de la madrugada y volvemos de recorrer los puntos mas espuestos de la ciudad para la entrada de las aguas del río, y con satisfacción hemos visto los trabajos hechos y que continúan haciéndose para impedirlo por operarios y por tropas del cuerpo de ingenieros.

El tiempo ha mejorado á causa de que el viento ha rodado al Norte. El cielo despejado y con estrellas.

La ciudad alumbrada con luces puestas en los balcones y ventanas por el vecindario.

La Providencia vela por nuestra querida Sevilla. El peligro ha desaparecido. Bendigamos á Dios y alabemos á las autoridades todas y á cuantos han contribuido á salvarnos de la gran catástrofe que desde por la tarde nos ha estado amenazando.»

Gacetillas.

—**Suscripción.**—Accediendo al laudable deseo del Sr. Alcalde, y para facilitar al público los medios de contribuir al socorro de los necesitados, desde hoy queda abierta la suscripción á favor de las víctimas del pasado temporal, además de en las depositarias de la Diputación provincial y el Ayuntamiento, en la redacción de este periódico, calle de Letrados número diez y ocho, y en el despacho del mismo San Fernando treinta y cuatro.

—**El río.**—Ayer señalaba el Guadalquivir casi á su altura natural. A parte del mucho lodo que ha dejado por todas partes, donde ha causado mas estragos, es en el camino que media entre la Cruz del Rastro y el puente. Los vecinos todos del Campo de la Verdad y los operarios mandados con el mismo objeto, se ocupaban ayer en limpiar las calles y las casas, poniendo estas en condiciones de habitarse.

—**El vigia.**—Un ángel por abogado tiene Córdoba en los cielos.—Si algunos verlo no logran—estarán los pobres ciegos.

—**Mañana.**—Hoy no hay función en el Gran teatro, en el que se ejecutará mañana la comedia «Los soldados de plomo.»

—**Alen venido.**—Ayer regresó de su viaje el incansable Gobernador civil de la provincia, quien despues de los trabajos prestados en la capital, ha ido á Villa del Río á llevar consuelos á aquellos angustiados vecinos.

—**Causa.**—Se ha elevado á plenario la ruidosa causa instruida contra D. Ricardo Leal, que se llamó conde de Shuwit. Ayer pasó la causa al señor decano del ilustre colegio de Abogados para que nombrase defensor de oficio.

—**Limosnas del Clero.**—Llamamos la atención de nuestros lectores hacia la circular del Excmo. é Ilmo. Prelado de esta Diócesis abriendo una suscripción entre el clero para socorro de los pobres y desvalidos que

hayan sufrido perjuicios con el último temporal. Es sumamente laudable el celo con que el sabio Pastor acude al cuidado de los que lloran.

—**¡Qué primor!**—Dos niñas de corta edad, vivo y lastimoso ejemplo de lo que en ciertas carreras se ha adelantado, robaron anteayer por la mañana en la plaza del Salvador cincuenta y nueve reales á una vendedora de verdura. Los agentes de orden público las detuvieron y rescataron una corta cantidad, resto de lo adquirido.

—**En su lugar.**—Para Navi dad se asegura cobrará dos pagas el claro. Veremos.

—**¿Estamos seguros?**—Cumpliendo los serenos del distrito ayer á las cinco de la madrugada con la oportuna órden de su jefe de registrar antes de retirarse las puertas de las casas, se encontró el de la calle de Azonaicas con que estaba abierta y des-cerrajada la puerta de una casa cuyos inquilinos están ausentes. Llamó á otros compañeros, y entrando en ella encontraron descerrajadas algunas puertas mas, pero sin señal de haber robado cosa alguna sin duda por falta de tiempo. Esta calle, una de las mas céntricas de la Capital, hace tiempo que está siendo teatro de escenas que merecen fijar la atención de nuestras celosas autoridades.

—**El Guadalquivir en Sevilla.**—Con este título publicamos hoy en la seccion de «Variedades» las noticias que hemos recibido de la capital vecina.

—**Benevolencia municipal.**—Nota de las enfermedades curadas en el mes último por el Director de la casa de socorro del distrito de la izquierda D. Francisco Morales. Aparato cerebro-espinal sistema nervioso, siete.—Id. de la vision, quince.—Id. respiratorio, diez y ocho.—Id. circulatorio, uno.—Id. digestivo, veinte y dos.—Id. genitourinario y generador, cinco.—Sistema cutáneo y celular, veinte y dos.—Id. linfático ó ganglionar, cuatro.—Id. muscular, tres.—Aparato locomotor, trece.—Fiebres, diez y ocho.—Heridas contusas, seis.—Operaciones, una.—Curaciones practicadas en el mes, ochenta y tres.—Total general, doscientos diez y ocho.

—**Subasta.**—El día catorce del corriente se subastan en las Casas consistoriales de esta capital varias suertes de tierra del término de Los Bazquez.

—**Memérides.**—Hoy.—1808.—Napoleon decreta la abolición del señorío jurisdiccional en España.

—**Cayo.**—Anteayer se apoderaron los agentes de orden público del individuo que el día nueve hirió á otro en la Carrera del Puente.

—**Consejo.**—A un mozo de café muy torpe, le dije un parroquiano:—Chico tu debes casarte.—¿Por qué señorito?—Porque no has nacido para mozo.

—**Suspensión.**—Hoy durante todo el día dejarán de correr las fuentes que se surten de las aguas de Hoja Maimon, con motivo de algunas obras que se van á practicar en las cañerías.

—**Impuesto de ventas.**—Se ha dispuesto que en ningún caso, ni bajo ningún pretexto, los investigadores abran las cajas, bultos ó fardos que contengan géneros sujetos al impuesto. La investigación se limitará á comprobar los números y valor de los sellos con el de la mercancía, según la factura que debe acompañar á aquella y que esta obligado á exhibir el conductor siempre que le fuere reclamada.

—**Descaro.**—Un prójimo que se permitió anteayer á las doce del día ciertos desahogos en la plaza del Salvador fué conducido á la casa Ayuntamiento y depositado en ella por veinticuatro horas.

—**La caridad.**—Entre los particulares que han dado pruebas de desprendimiento en las adictivas circunstancias por que hemos atravesado, se encuentra nuestro querido amigo el Sr. D. Antonio Morado, que entregó al Sr. Gobernador gran número de bonos de garbanzos para que dicha autoridad los distribuyese entre las familias mas necesitadas. No nos extraña este proceder de este digno patriota.

—**In fraganti.**—Eh, muchacho, deja ahí esa levita, que no la doy por ese precio, dijo un comerciante que había visto desde la trastienda que un

ratero se llevaba una prenda de su roperia. El pilluelo, al verse sorprendido, dejó la prenda sobre el mostrador, y contestó, con la mayor naturalidad.—Pues ahí queda; no doy por ella un cuarto más.

—**Estamos frescos.**—Anteayer por la mañana se hallaban cuatro sujetos en la Corredera, cuando pasó á su lado uno de esos mozos que no sabemos por qué entran en el mercado á comprar con besos en que llevan enormes cofines, y con ellos los atropelló completamente, contestando á una ligera indicación de las víctimas con tales denuestos y amenazas, que sin la prudencia de aquellos pudiera haber sucedido algo grave.

—**Escandalo.**—Un hombre en estado deplorable por el abuso del mosto promovió anteayer en la Cruz verde una de esas escenas de cascabel gordo en la que se apuró el escogido diccionario de estos casos. Los municipales lo trasladaron al Ayuntamiento.

—**Circular.**—El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha publicado en el número diez y nueve del «Boletín eclesiástico» de la misma una circular con instrucciones para la creación del Via Crucis.

—**Término.**—Hallándose muchos pueblos de esta provincia debiendo al Tesoro parte de las cantidades repartidas por impuesto personal de mil ochocientos sesenta y ocho á mil ochocientos setenta, la Administración económica les ha señalado el plazo de quince días para que acudan á compensar sus descubiertos. Pasado este plazo se procederá severamente contra los morosos.

—**Maestros.**—Se ha participado á la Superioridad las fechas en que tomaron posesion el maestro sustituto de la escuela de Belalcázar y el de la incompleta de Cardena.

—**Acuerdos.**—Se ha publicado en el «Boletín oficial» del jueves el extracto de los acuerdos tomados en el mes de Setiembre último por el Ayuntamiento de Lucena.

—**Aquí nada.**—El día ocho se ahogaron dos mujeres en el rio Guadalquivir, cerca de Sevilla.

—**Vacante.**—En tal estado se halla en la Universidad de Granada la cátedra de Fisiología.

—**Dice un periódico.**—«Probablemente visitará S. M. el Rey la escuela de instruccion en la segunda quincena del próximo enero, recorriendo despues varios puertos del Mediterráneo, y pasando luego á Sevilla con objeto de visitar á su augusta madre y asistir á las funciones religiosas de Semana Santa de aquella ciudad.»

—**Herida productiva.**—En la noche del cinco, un adorador de Baco marchaba describiendo formidables eses por la rue Montmartre de Paris, cuando chocó con un elegante que se dirigia hácia el boulevard.—«¡Barbaro!»—exclamó el buen señor aplicando un soberbio puñetazo en la frente del beodo. Este cayó al suelo y se abrió la frente contra el borde de la acera. Llevado á la casa de socorro por los agentes de policia, fué curado por el médico de guardia, quien al limpiar la herida, halló incrustado en las carnes un diamante justipreciado en seis mil reales por lo menos. Reconocido este, resultó de sus señales que debia estar engarzado en una sortija llevada por el prójimo del puñetazo, y quedarse en la herida que produjo en la frente del beodo el golpe recibido.

—**Planta textil.**—Escriben de Marsella que algunos agrónomos aconsejan á los de Vanduse, y generalmente á todo el litoral del Mediodía, adoptar la «ramiere» planta textil que da un hilo mas resistente que el lino. Su cultivo es muy sencillo, con tal que se haga en una tierra ligera y no arcillosa, y que se riegue la planta una vez al mes. Se la abona una vez al año despues del segundo corte. En Argelia se corta la planta hasta cuatro veces al año. Una vez bien arraigada dura casi tanto como el olivo, y resiste los frios excepcionales. Su producto es mas lucrativo que el de la vid y hasta de los prados. Se trata únicamente de asegurar la esportacion para Inglaterra, donde se teje ya la «ramiere» y es probable que la misma industria se desarrolle tambien en Francia y en España.

—**El secreto de Luis.**—Es un agua preparada por el pertinista señor Licórin con jugo de azucenas, es in ofensiva y comunica á la tez un

blanco mate natural, evitándose las afecciones á que está sujeta.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Con motivo de una reparacion necesaria en la cafeteria que conduce las aguas de Hoja Maimon, en el día de mañana 12 del corriente, dejarán de correr en las fuentes que de aquellas se surten, volviendo á su natural curso en el siguiente.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Córdoba 11 de Diciembre de 1876.—T. Conde y Luque.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 9 y 10 del actual.

	Pts.	Cts.
Central.	1429	33
Puente.	1181	48
Rincon.	730	4
Nueva.	293	38
Gallegos.	691	24
Matadero.		
Total.	4328	47

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	1981	39
A la provincia y municipio.	1972	85
Adicionadas.	374	73
Total igual.	4328	47

Córdoba 10 de Diciembre de 1876.—T. Conde y Luque.

Boletín religioso.

—Hoy.—Santa Eulalia, virgen y mártir.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—En la Santa Iglesia Catedral.

—Hoy sétimo día de novena á la Purísima Concepcion, en la iglesia auxiliar de San Basilio, á las oraciones.

—Hoy sexto día de novena de la Inmaculada Concepcion de Maria, en la iglesia hospital de Ntra. Sra. de los Dolores. Al anohecer se rezará el Santo Rosario, seguirá la novena, oraciones, terminando con la salve á Nuestra Señora.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazaceno.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 40 de Diciembre de 1876. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Si el surtido incitante de frutos de toda especie, unido á las avanzadas del ejército de pavia, y lo llamativo de los escaparates de la Dulce Alianza, no nos hicieran ver la aproximacion de la época de nacimiento del Niño Dios, nos la pondria de manifiesto el cansancio de los padres de la patria, que solo para ciertas ocasiones y para discusiones de relativa importancia se les vé en el salon de sesiones, esperando con ansiedad la terminacion de los asuntos urgentes para ir á pasar la Nochebuena al lado de sus familias. En vez de dobles las sesiones durarán de una de la tarde á ocho de la noche.

Como le indicaba en mis anteriores se ha procurado ver de llevar á los constitucionales al retraimiento en las elecciones municipales y provinciales, según mis noticias con poco éxito, pues tengo entendido que lucharán con todas sus fuerzas esperando obtener buen resultado, contando hacer proselitismo entre votantes de otros partidos que están casi sin organizacion, y entre los que se hallan fuera de la legalidad por causas de todos conocidos.

Se dice que muchos radicales se proponen tambien tomar parte en la contienda, reconociendo lo existente sin renunciar á reformarlo en sentido mas liberal, si acaso se encuentran en disposicion de poderlo efectuar.

Los históricos tambien se hallan animados y preparan sus huestes, creyendo serán apoyados por la parte mas florida y transigente del tradicionalismo, y todo hace creer que el terreno se disputará palmo á palmo, contando con que el gobierno protegerá á los que de buena fé acudan al panteon electoral para emitir con toda libertad su sufragio, y procurará que el orden no se turbe en lo mas mínimo, lo mis-

mo por parte de sus amigos políticos que por sus adversarios; creyendo no olvidará que estas elecciones tienen mayor importancia si cabe que las de Diputados á Cortes, pues de ellas depende la mejor ó peor administracion provincial y municipal, y en algunos puntos se prescinde del color de los candidatos si están dotados de inteligencia, actividad y verdadero amor patrio.

Ciertamente que va siendo hora de que estas corporaciones provinciales y municipales vayan perdiendo algo del carácter político que nuestros partidos les han dado, para que tomen el administrativo que deben tener si los verdaderos intereses populares han de prosperar como necesitan para reponerse de los males que el pais ha sufrido.

Signen recibiendo noticias de los desastres ocasionados por las inundaciones, que especialmente las vias de comunicacion las han puesto hechas una desdicha.

Le llamo la atencion sobre la sesion de ayer, pues ha dado lugar á que circulen rumores de dimision del ministro de Estado, aunque creo no tienen fundamento.

Restablecido ya el Sr. Posada Herrera, es probable que mañana presida la sesion del Congreso.

Ayer llegó el duque de la Torre de sus posesiones de Jaen.

El día 1.º del nuevo año se dará una paga á las clases pasivas de todo el reino.

Continúa inspirando temores la cuestion de Oriente. Los grandes armamentos de Rusia y Turquía son capaces de dar al traste con el Tesoro mejor provisto.

Ayer cerró el consolidado á 12'60, haciéndose tambien varias operaciones anoche al mismo precio: el exterior subió á 13'30: los bonos tuvieron baja y quedaron á 56'75: las acciones del Banco á 197.

El correspondiente.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

A las dos de esta tarde el estado general de las líneas telegráficas era el siguiente:

Interrupcion con Portugal y Estremadura.

Con Galicia hasta Nogales por Lugo y con Vigo solo hasta Puebla.

Con Andalucía hasta Manzanares, sin dificultad, y por un hilo hasta Córdoba y Sevilla esta mañana; pero esta tarde se habia interceptado de nuevo la comunicacion.

Indudablemente en opinion de personas imparciales, la ley de reemplazos y la cuestion de garantia del empréstito de Cuba son los asuntos que mas urgencia pueden tener ante las Cortes, por entrañar un interés mas inmediato y exigir mas pronta solucion para la conveniencia general y la gobernacion del pais. Conviene no olvidar que el empréstito de Cuba está hecho ya, y que en febrero debe hacerse según la nueva ley el sorteo de mozos.

No tiene el menor fundamento la noticia que circuló anoche en algunos centros políticos y que publican esta mañana varios colegas, referente á haber insinuado su dimision el señor ministro de Estado.

Dice la «Patria» que el Sr. Candau interpelará al gobierno, tal vez por medio de una proposicion, sobre el estado actual de las provincias vasco-navarras, y defenderá el inmediato planteamiento de la abolición de fueros.

Segun dice un periódico de anoche, probablemente no habrá ya dos sesiones diarias como se habia pretendido, sino una sola que empezará á la una de la tarde y terminará á las ocho de la noche.

Además anoche un colega que antes de unas elecciones generales habrá, en concepto suyo, una legislacion electoral que no tenga carácter de interina.

Paris 9.—Continúa la crisis sin resorverse, naciendo dificultades que la hacen cada vez mas laboriosa.

Paris 9 (noche).—El marqués de Molins aplaza su anunciado viaje á Madrid hasta tanto que no quede resuelta la crisis del gobierno francés.

Hipotecarios, 42 1/8.

Odesa 9.—La órden del día que el comandante ruso de Kieswa dió á sus fuerzas, anuncia que el czar ordenó que todas las tropas estén dispuestas para abrir la campaña á la primera señal.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

6. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la Céluciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tós, asma, ahogos opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de las arterias: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellan, del duque de Plaskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Per de Inloglaterra, el señor Doctor catédrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Sr. A. Bruneliere, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476. Saint-Romain-des Iles, 27 de Noviembre.—La «Revalenta Du Barry» ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión.—J. Compere, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Bona 19 de Julio de 1855.

La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.—Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Los «Bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra á 10 rs.; de 2 libras, á 34; rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por de más que se encuentran. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos á la taza.

Se desafia toda competencia.

Se acaba de recibir un abundante y selecto surtido de música para piano, que por su extraordinaria baratura, elegante impresion y mérito, excede en mucho á lo conocido en esta ciudad, como pueden juzgar los señores profesores y aficionados que gusten. (Operas á 12 reales!)

Id. para canto y piano á varios precios.

Colecciones de rigodones, lanceros, polkas, etc., etc., á 12 y 14 rs.

En la calle de San Fernando número 64, encuadernación de D. M. Arroyo.

PASTILLAS PECTORALES BALSAMICAS DE PANTIGOSA

Este nuevo producto que ofrecemos al público, es el resultado de largos años de esperiencia y muy especialmente desde que tuvimos ocasión de observar las afecciones de los niños que concurren al establecimiento que lleva su nombre. Las propiedades particulares de que gozan para combatir toda clase de TOSSES, BRONQUITIS, CATARROS é IRITACIONES DE BARRANTA las ponen en primer lugar entre los preparados de su clase, lo cual viene á confirmarse por la predilección con que son prescritas por varias eminencias médicas. Gran número de observaciones recogidas en el establecimiento y en todo España, donde el público las acepta con preferencia á otras, nos dispensan de elogiar sus propiedades con pomposos anuncios, siendo nuestro objeto, que los resultados sean la mejor garantía de su crédito.

Depósito general en España: RIOS HERMANOS, FARMACIA CENTRAL DE ARAGON, Coto 33, Zaragoza y su SUCURSAL EN LAS AGUAS DE PANTIGOSA.

Depósito en Córdoba, farmacia del Dr. Marín, Tendillas, 19.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.

Enseñanza gratis á domicilio



sin aumento alguno en los precios.

Un año de crédito

Fidanse catálogos ilustrados con listas de precios á

LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal calle Serrano, 43.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

- | | |
|---------------------------------------|--|
| ESPAÑA. | ESPAÑA. |
| Badajoz . San Juan 32. | Tarragona . Bajada de la Misericordia 4. |
| Barcelona . Plaza del Angel Boria 1. | Valencia . Mar 53 y 55. |
| Bilbao . Arenal 18. | Valladolid . Acera de San Francisco 26. |
| Cádiz . Columela 20. | Zaragoza . Alfonso I 41. |
| Córdoba . Ayuntamiento 14 y 16. | |
| Coruña . Real 18. | PORTUGAL. |
| Gerona . Plaza de la Constitución 10. | Beja . Largo de Santa Maria. |
| Huelva . Concepcion 12. | Faro . Sto. Antonio do Alv 34. |
| Lérida . San Antonio 9. | Lisboa . Praça do Loreto 6 y 7. |
| Madrid . Carretas 35. | Oporto . Farmozza 355 y 357. |
| Málaga . Duque de la Victoria 1. | Ponta Delgada . Valverde 61. |
| Palma . Bolseria 8. | |
| Sevilla . O'Donnell 5. | |
| Tenarife . Sol 39. | |

Agujas á 6 rs. docena, hilos de lino y algodón, torzales, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.

CAFÉS DE LA COMPANIA COLONIAL.



PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO

en la Exposición de Viena de 1873,

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.

CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.

SUCURSAL: Montera, 8.

MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOFA.

Establecimientos de D. Ramon Alonso.—D. Benito Miota.—D. Joaquin Barrera.—D. Francisco F. Gimenez.—D. Pedro Barrera.—D. Antonio Carrasco.—D. Pedro Yuste.—Don José María Moreno.—D. Pedro Riasfacha.—D. Tomás Pacheco.—D. Julian Usano.—D. Feliciano Gimenez.—D. Cristóbal Maclas, y demás puntos donde se vean los carteles de la COMPANIA.

BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel PRIVILEGIO DE INVENCION.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES Para evitar las imitaciones y falsificaciones EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

Carbon de piedra.

Superior para fraguas á 5 rs. 25 céntimos puesto á domicilio por carretadas. Carbon cribado y grueso para máquinas, hornos etc., dirigirse á D. Teodo Iturralde, Azonaicas núm. 66 ó su encargo en la estación de la Cercadilla.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la acción anti-blenorragia de la Copaliba. No causan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas.—Precio: 16 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional.

Depósito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris, Unico propietario de las formulas auténticas; por la tanto, todo medicamento anunciado ó vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto sin yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Ricord, Calknia, Desautelles, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

CAPSULES-MOTHES

Depósito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Se vende en las principales farmacias.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRU. Flor de arroz especial.

El Patti conviene á to as las señoras desecadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicacion la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia mineral; está cuidadosamente preparado; es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al mismo contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con minerales.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Retoj.—Sres. Martin y Gimenez, Librería.

Violeta.

Enfermedad Secreta D' CH ALBERT

Medico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales, condecorado con la Cruz de Legación y el VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, deficiencia.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido. Depósito en todas las farmacias y Instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 49.

Madrid, C.º Ibero Universal Precios 74, d.º principal.—Córdoba, Avilés.

En el establecimiento de lampisteria, plomos y bronce de C. Fernandez, calle Leirados núm. 11, se halla un depósito por cuenta del fabricante de jardineras de colgar, jarrones de varios tamaños para sembrar, macetas góticas de sobremesa, de sembrar y pared, remates de forma jarrón y pila, balaustras, ménsulas, canes, guarda polvos, capiteles, adornos de balcones, ventanas, cancelas y pesos, de jardines, florones de barro y yeso de varias dimensiones; se admiten toda clase de dibujos para su ejecucion.

Pérdida. En la tarde del 7 del corriente se extravió un rosario de cuentas negras y cruz de madera, desde la calle Pedregosa á la iglesia de Santa Ana. La persona que lo hubiese encontrado y tenga la bondad de llevarlo á dicha calle núm. 5, se le gratificará.

Madera. La hay de venta de castaño de varias dimensiones, cortada en la me gante de Enero, en la hacienda de la Tejera. Para tratar de su ajuste en la misma finca ó en la calle de Comedias núm. 6.

Aviso. Se venden dos meses de estufa, dos sombreros modernos con tela y todo, una tarima y un arca: de 12 á 4 de la tarde, en la calle Im genes núm. 11, pueden verse.

Arrendamiento. Desde el día 6 desde Navidad próximo se hace de una casa tienda en la calleja del Tori: en la núm. 13 calle de Carretas se trata.

Turrone. Se encuentra en esta capital Antonia Sirvent, viuda de Picó, que trae un completo surtido en turrone de Gijona, Alicante, yema, nieve, peladillas de Alcoy, garrapiñas, anises, piñones y varias clases de dulces. El despacho está situado en la calle de la Librería núm. 14.

Madera de castaño. Se vende para que sea cortada en la me gante de la luna del próximo Enero, el castaño de los lagares nombrados San José y Torredoria. Puede tratarse con don Juan Fernandez en la calle Ramirez Casas Daza núm. 14, antes Dolores Chicos, ó en la Plazuela de Aguas núm. 7.

Venta. Se hace de las maderas de castaño que existen en el lagar de Cuevas, próximo á las Ermitas y lindando con los lagares de Negrete, el Rosario, Anton Cabrera y Salcedo. Tambien está de venta dicho lagar. Para tratar en Córdoba calle del Liceo núm. 43.

Academia preparatoria para telegrafos. Horno de San Juan núm. 2. Siendo tan conocidas de todos las ventajas que ofrece á la juventud la carrera de Telegrafos, por hallarse sus individuos exentos del servicio de las armas y otras prerogativas no menos atendibles que el Gobierno les concede, los oficiales del centro telegráfico de esta capital D. Francisco Cortés, D. Lorenzo y D. Emilio Leon y Marin, siguen ofreciendo al público sus acreditadas clases, tanto para la preparacion de esta carrera cuanto para las de infanteria y caballeria.

Segun los programas oficialmente aprobados, las signaturas que se exigen para ingresar por la clase de oficiales segundos de Telegrafos, son: Aritmética, Algebra hasta ecuaciones de segundo grado, Geometria plana y parte de la del espacio, nociones de Física y Química, Francés é Inglés é Aleman; idem para aspirantes á la mencionada clase: Gramática Castellana, Aritmética y Francés ó Inglés. Estos señores cuentan con la cooperacion de una de las principales Academias de Madrid y con un profesor de idiomas.

Honorarios: 100 reales mensuales para oficiales segundos y 60 los aspirantes; tanto para los idiomas francé, Inglés, Italiano y Aleman como para otras asignaturas sueltas á precios convencionales.

Pérdida. La persona que se haya encontrado una manta, dibujo figura de cuadros, que se extravió en línea 11 desde la calle de Jesús Crucificado, Pescadores, Campanas, Lope de Hoces hasta la de Madera, y quiere entregarla á su dueño, que vive en la calle paseo de los Tejares, casa-horno de la misma, después de agradecerlo lo gratificará.

Se traspasa la taberna de la plaza de las Cañas núm. 10, con todos sus enseres: en la misma informarán de las condiciones.

Se abrió la sesión tres cuartos, la señor marqués de la lectura y anterior.

Los señores n y Marina ocupar terial.

Leyéronse: n mision referent han de adeduar bre el ferro-carrosta, y varias de ley de ascenso

Entrando en y el dictamen amortizacion lo las plas y de la cente de Paul, discusion.

Fueron declar varios decretos Gobernacion, y racion y reempl

Puesto á vota yecto del ferro- la frontera de P bado en votacion contra 8.

Abierta la ses media bajo la Elduayen, se le rior, que fue apr El Sr. Quintan nes de varios p

El Sr. Viver rdirigir una pre tro de Marina, y as por el señor p est-r reserva toda clase de p raciones é gobier nes de 7.º y 8.º del

El Sr. Sedó ap bre que se de nes 7.º y 8.º del marzo de 1874, Nacional el priv duciaría. En s que tanto la caja como las sucu

El Sr. Gonza a no nuevament que tiene pedido becho por el got Castilla sobre bo

El Sr. Sedó ap bre que se de nes 7.º y 8.º del marzo de 1874, Nacional el priv duciaría. En s que tanto la caja como las sucu

El Sr. Viver rdirigir una pre tro de Marina, y as por el señor p est-r reserva toda clase de p raciones é gobier nes de 7.º y 8.º del

El Sr. Sedó ap bre que se de nes 7.º y 8.º del marzo de 1874, Nacional el priv duciaría. En s que tanto la caja como las sucu

El Sr. Viver rdirigir una pre tro de Marina, y as por el señor p est-r reserva toda clase de p raciones é gobier nes de 7.º y 8.º del

El Sr. Sedó ap bre que se de nes 7.º y 8.º del marzo de 1874, Nacional el priv duciaría. En s que tanto la caja como las sucu

El Sr. Viver rdirigir una pre tro de Marina, y as por el señor p est-r reserva toda clase de p raciones é gobier nes de 7.º y 8.º del

El Sr. Sedó ap bre que se de nes 7.º y 8.º del marzo de 1874, Nacional el priv duciaría. En s que tanto la caja como las sucu

El Sr. Viver rdirigir una pre tro de Marina, y as por el señor p est-r reserva toda clase de p raciones é gobier nes de 7.º y 8.º del

El Sr. Sedó ap bre que se de nes 7.º y 8.º del marzo de 1874, Nacional el priv duciaría. En s que tanto la caja como las sucu

El Sr. Viver rdirigir una pre tro de Marina, y as por el señor p est-r reserva toda clase de p raciones é gobier nes de 7.º y 8.º del

El Sr. Sedó ap bre que se de nes 7.º y 8.º del marzo de 1874, Nacional el priv duciaría. En s que tanto la caja como las sucu